
柔らかいイメージもあり、書きやすい。」と評価してい

ます。

 日本古代史が専門の笹山東大名誉教授は、「意外だ。

令には命令の意味があり、これまで元号として使われな

かったのではないか。新しい試みだ。」と話しています。

 元号に詳しい水上中央大教授は、万葉集に先行する漢籍

「文選」に類似の文章があることを指摘しています。

文選は、古代日本の官僚にとってなじみのある漢籍といい

「日本古典が典拠となるのは画期的だが、漢籍の影響下に

ある文章が選ばれた。」と分析しているそうです。

 水上教授によると、幕末の改元時に「令徳」という案が

上がりましたが、「当時の権力者である徳川家に命令する」と

読めるため、当時は採用見送りになったそうです。「今回も

『和に令す』、つまり日本に命令すると読め、穏やかではない

意味にもなり得る。検討する中でこの点は気にならな

かったのだろうか。今回の改元の記録をしっかり残して

ほしい」と注文をつけています。

 平成天皇も５月より開放されて、あとはゆっくりと自由

に生きられたら良いと思います。平成は災害が多く、その

度々に、ヒザを落とされて座っている被災者と同じ目線で

お言葉をかけられ、はげましておられました。それは、

美智子様も同じでした。私が、平成最後の会長です。令和

にちょこっとはみ出しますが、皆様覚えておいて下さい。

 貴景勝が、大関になりましたが、口上で武士道精神を

 新元号が「令和」に決まりました。この新元号「令和」は、

現存する日本最古の歌集「万葉集」を出典としております。

 引用文

 「万葉集」巻 5

 初春令月、気淑風和、梅披鏡前之粉、蘭薫珮後之香

国文学などの専門家からは、「日本古典からうまく採用した」

と評価する意見がありますが、「命令する」という意味も

ある「令」の字が初めて使われた事に驚く声も上がって

いるそうです。

 高岡市万葉歴史館（富山県）の坂本館長は、「令には令嬢

などに使われる『良い』という意味があり、万葉集から

うまく採用した。漢籍出典のこれまでの元号と異なって

 

もん ぜん

・ ・



重んじて精進すると言っていました。木村会長エレクトの

好きな言葉と思います。「令和」で遠い昔の話のような

気がします。昔は梅が咲くと花見して、桜が咲くと花見

して、雲仙が爆発して溶岩が流れ出したら（島原大変肥後

迷惑の時ですね）。酒を飲み飲み見物していたそうです。

何～もする事がないから見物するしかなかったんでしょうね。

【例会変更】

※諫早多良見ロータリークラブより

日 時：平成３１年４月９日（火）

        １９：００～ ⇒ １８：００～

場 所：ホテルグランドパレス諫早 ⇒ ビッグＮスタジアム

    ※クラブ内勉強会のため ⇒ 野球観戦のため

例会休会なし

【お知らせ】  

※国際ロータリー日本事務局より

４月ロータリーレート １ドル ＝ １１０円

【４月誕生日】

立野  守 君  昭和 10年 4月 13 日�

川野 弘茂 君  昭和 38年 4月 20 日

坂本 伸二 君  昭和 34年 4月 25 日

原田 典範 君  昭和 36年 4月 26 日�

山  祥弘 君  昭和 16年 4月 29 日�

【４月結婚記念日】

木村 暢義 君  昭和 52年 4月���2 日�

久保 泰正 君  昭和 54年 4月 15 日�

山本 健志 君  平成 15年 4月 20 日�

早田 和彦 君  昭和 41年 4月 23 日 

社会奉仕委員会　南部　委員長

草野 惠介君：元号が変わりますが、我々諫早西ロータリ

       アンは変わらず、前進、進歩、躍進で頑張り

       ましょう。

原田 典範君：誕生祝いありがとうございます。

早田 和彦君：結婚記念お祝頂き、ありがとうございます。

       53回目になりました。

木村 暢義君：何んもなかつもりが、結婚記念日でした。

       愛する妻のため、元気に頑張って行こうと

       思います。ハワイのワイキキの夜を思い

       出します。

山本 健志君：本日、結婚記念御祝ありがとうございます。

       夫婦円満頑張ります。

久保 泰正君：結婚祝ありがとうございました。

山  祥弘君：年は間違いなくやってきます。たまには

       とばしてくれれば、いいのですが。



立野  守君：4月 13日で 84歳になります。いつまで

       ゴルフが出来るか、今 100 を切るのを

       目標にしているので、出来るだけ体を動かし

       運動しようと努力してます。今日はお祝い

       有難うございます。

御厨 善光君：先程、諫早公園の満開の桜の下で諫高の

       生徒さんが、男女仲良くバドミントンを

       していました。若いってイイナ～！！

毎熊正太郎君：先日の家庭集会 D 班の皆様ありがとう

       ございました。会費の残りをニコニコし

       ます。

柏木 恒文君：本日 11 時、本明川の清掃に行ってきま

       した。勿論、誰もいませんでした。

坂本 伸二君：誕生日お祝いありがとうございます。

福田 和幸君：春が来た。桜も咲いた。頭もぼけた。

       ロータリーを楽しみましょう。

第 3回家庭集会発表

テーマ 

 ①現在実行の事業活動に対しての意見

 ②新規事業活動提案

A班

日 時：3月 20 日（水） 18：30 ～

場 所：闇市�蔵

出席者：塚原（R）、御厨（S）、日高、  野、坂本、荒木、

    木村、山 、江嶋

    草野会長（O）

①現在実行の事業活動に対しての意見

 ・継続する年数、区切りの付け方が難しい

 ・親睦活動委員会は例会場で出迎えをキチンとすべき

 ・ミニバスケットボール大会の開会式で、国歌斉唱を

  キチンとしていなかった、ゆゆしき問題である

 ・一つのの行事に多額の費用をかけるより、少額でも

  多くの事業を行うべき

 ・心より感謝の念を述べられる事業は良い

  ダービースクールへの訪問のように「有意義で

  良かった」と喜ばれる事業をした方が良い。

②新規事業活動提案

 ・ラグビージュニアの大会

  ※ロータリークラブ協賛としたい

  ※一日で終わる予定

B 班

日 時：3月 27 日（水） 18：30 ～

場 所：平安閣

出席者：森（R）、平野（S）、永井、吉次、松井、佐藤幸、

    小野、久保、

    原田幹事（O）、  木賢

①現在実行の事業活動に対しての意見

 ・4つの事業で丁度よい。ミニバスケットボール大会、

  国際交流、ダービースクール・諫早公園清掃

 ・ダービースクール、ミニバスケットボール大会はもう

  15年になるが、クラブのメインである

  新規事業をやるならそれ以上のものが出てきて欲しい

 ・ミニバスケットボール連盟から、ミニバスケットボール

  大会の子供たちの入場行進・礼儀作法等を、ロータリー

  クラブで指導評価して欲しいとの話があった

  子供達の入場行進の優秀校を選ぶコンテストの企画

  はどうか

②新規事業活動提案

 ・ブラスバンドの大会

 ・お祭りに参加する

 ・諫早ボランティア協会の情報を集めてみる



 ・諫早干拓地での花火大会

 ・諫早 5クラブで資金を持ち寄り、より大掛かりな

  企画、事業ができないか

 ・青少年奉仕委員会の新企画はスポーツばかりでなく

  文化的なものでも良くないか

C班

日 時：3月 26 日（火） 18：30 ～

場 所：古都

出席者：南部（R）、  瀬（S）、平、友永、清水、川野、

    早田、佐藤真、立野

    原田幹事（O）

①現在実行の事業活動に対しての意見

 ・ミニバスケットボール大会の開会式において「国歌

  斉唱」のとき、国歌を歌う生徒が一人もいなかった

  問題に対する対処

②新規事業活動提案

 ・ミニバスケットボール大会を主催しなければ、他の

  大会はどうでしょうか？

  1）ラグビー 2）バレーボール 3）柔道

  いろいろ新しい大会を付加してみて同時進行でやっ

  てみてもいいのでは？

D班

日 時：3月 27 日（水） 18：30 ～

場 所：古都

出席者：毎熊（R）、古賀（S）、岩下、小島、柏木、山本、

    辻本、山口、野中

    草野会長（O）

①現在実行の事業活動に対しての意見

 ・継続事業は予算、内容など毎年話し合って継続して

  もいいのではないか 

 ・元来ロータリーの活動は単年事業を基にしていたが、

  最近は継続もいいのではという傾向があると思う。

 ・例としてミニバスケットボール大会の青少年事業は、

  第 15 回までは継続予定であるが、その後はまた十

分  話し合って検討すべき

 ・継続事業は縮小したり、形を変えながら継続も可能

  かと思う

 ・事業を退く場合は、他の団体などに十分な引き継ぎ

  が大切である

 ・現在毎年行われている事業には大まか充実している

  ものが多いと思う

 ・国際交流事業など、本年のように宿泊無しでも十分

  よかったと思う。

 ・社会奉仕事業のつつじの公園の整備は、非常にいい

  考えであると思うので、数年かけて他のロータリー、

  公共機関などと協力して整備していってもいいと思う

  昔のつつじ祭りのような賑わいを取り戻したい

②新規事業活動提案

 ・新規事業は大いに検討、開拓すべきである

 ・イベントの開催に少しずつ協力していくことの提案

 ・例えば青少年のスポーツ大会に食事の提供等で参加

  するなど

 ・少子化の問題改善に向けての事業の計画

 ・地域が活性化する新規事業の計画


